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Ofertas válidas para os Supermercados 
COTRISA de Santo Ângelo e Entre-Ijuís,
de 14/6 até 17/6/2017. Fotos meramente 

ilustrativas. Salvo erros de impressão. 
Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Sindicato da Alimentação (Sintriasa)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

FEIJÃO CALDO 
GROSSO 1KG

R$ 4,99

ARROZ RAROZ 
BRANCO TP1 5KG

R$ 11,89

ERVA MATE 
SEIVA PURA 

KG

R$ 7,99
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COXA E 
SOBRECOXA

KG

R$ 4,99

DETERGENTE 
LÍQUIDO
MINUANO 
500ML

R$ 1,55

FARINHA TRIGO 
BIONDINA 5KG

R$ 7,99
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

13/6/2017 - 14h
1° Prêmio -  8.202
2° Prêmio -  0.841
3° Prêmio -  7.648
4° Prêmio -  9.017
5° Prêmio -  8.670
6° Prêmio -  4.378

13/6/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.
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Editorial
 

Retrato Cotidiano
Nesta edição fomos 

até o Parque de Expo-
sições Siegfried Ritter 
verifi car In Loco como 
estava a segurança no 
local, e a noticia é po-
sitiva. Mesmo após o 
termino da 18ª Fena-
milho Internacional, a 
segurança no parque-
continua intensifi ca-
da. Com as medidas a 
administração muni-
cipal pretende coibir 
o trânsito de pessoas 
e animais sem identi-
fi cação na área e evitar 
que novamente acon-
teçam casos de depre-
dação do patrimônio 
ou crimes, como foram 
expostos pela comu-
nidade nos meses que 
antecederam a feira. 

Além disso, mos-
tramos que o lixo e 
entulho descartado in-
corretamente podem 
ser reaproveitados nas 
mãos de moradores 
como Paulo Roberto 
Lemos, que na ma-
nhã de segunda-feira 
recolhia tijolos para a 
construção de uma fu-
tura calçada.

Outro destaque 
desta edição é para o 
vestibular de Inver-
no da URI. A prova 
aconteceu no último 
domingo, dia 11 e na 
manhã de ontem foi 
divulgado a lista de 
classifi cados, bem 
como a data para que 
esses alunos realizem 
a matricula, confi ra o 
listão e mais informa-
ções na página 4. 

Na página espor-
tiva, apresentamos 
quem foram os ven-
cedores do Mercosul 
Open de Tênis. Além 
disso, contamos como 
foi a Rua de Lazer da 
URI e os principais 
destaques da área es-
portiva. Uma boa lei-
tura e um bom feriado 
de Corpus Christi.

NotasNotas

Michael Garcia

“Cerração baixa, 
sol que racha”

A neblina na manhã da últi-
ma segunda feira, dia12, anunciou 
uma semana que deve ser marcada 
por sol, algumas nuvens e aumento 
gradativo das temperaturas. Como 
ilustra o ditado popular “cerração 
baixa, sol que racha”, depois das 
chuvas dos últimos dias, que causou 
estragos na zona rural e urbana, o 
sol deve permanecer nesta semana 
mantendo o tempo seco, é o que in-
dica o site Climatempo. As chuvas 
só deverão retornar no fi nal de se-
mana como pancadas.

Na segunda-feira, dia 12, o ne-
voeiro baixou a visibilidade. A ne-
blina permaneceu até por volta das 
8h30min, quando a temperatura 
marcou 10C e o sol apareceu dimi-

nuindo a humidade. A paisagem ren-
deu até brincadeira nas redes sociais, 
no qual internautas compararam 
Santo Ângelo com Silent Hill. Na 
franquia de terror, a cidade é conhe-
cida pelo cenário envolta em neblina.

A neblina é a condensação que 
ocorre junto à superfície, causada 
pelo resfriamento do ar quente e úmi-
do quando entra em contato com um 
solo frio ou superfície líquida. O ar 
quente perde calor para o solo frio ou 
para a água e se esfria, fazendo com 
que o vapor de água se condense. 

Durante o inverno, frequente-
mente as neblinas são bem densas, 
variando a visibilidade entre 2,5km 
e 1,5km, nos piores casos alcançan-
do 600m de visibilidade.

 Conselho de Proteção e 
Defesa dos Animais

Na sessão ordinária desta semana, dia 12, os 
vereadores de Santo Ângelo aprovaram, por una-
nimidade, projeto de lei que dispõe sobre a criação 
do Conselho Municipal de Proteção e Defesa dos 
Animais. A matéria, protocolada pelo Executivo 
Municipal, atende sugestão do vereador Mauricio 
Loureiro, autor do projeto.

Conforme o texto aprovado, o Conselho terá 
como principais objetivos incentivar a guarda res-
ponsável dos animais, assim como, discutir, suge-
rir, propor e estabelecer diretrizes, prioridades e 
programas voltados ao bem-estar animal. Com a 
aprovação unânime na Casa Legislativa, a expecta-
tiva é que o projeto seja sancionado pelo Prefeito 
Municipal no decorrer desta semana. Com a apro-
vação unânime na Casa Legislativa, a expectativa é 
que o projeto seja sancionado pelo Prefeito Munici-
pal no decorrer desta semana.

CNEC/IESA no 
Brique da Praça 

No domingo, 11 de junho, os acadêmicos do 
curso de Odontologia da CNEC/IESA, juntamente 
com os professores e colaboradores da Instituição, 
estiveram participando do Brique da Praça. Na 
ocasião, os acadêmicos de Odontologia levaram 
informações importantes ao público que esteve na 
Praça Leônidas Ribas sobre o combate ao câncer 
bucal, desde as formas de prevenção até o trata-
mento adequado, além da realização de exames 
bucais gratuitos a população Santo-angelense.

Além disso, professores e colaboradores da Ins-
tituição aproveitaram para divulgar o Vestibular de 
Inverno do IESA, levando informações em relação 
ao processo seletivo, bem como detalhes dos cursos 
oferecidos.

 No próximo dia 25 acontece o 17º Chá da 
Vovó, em prol dos lares de idosos. O Evento terá 
início às 15h30min no Clube Gaúcho. Os cartões 
tem o valor de R$25,00 e tem o apoio da Ana Lu-
cia Moda Íntima, Daluz Calçados, Casa&Estilo, 
Nego Hair, Buffet da Chica, Gráfica Venâncio, 
Clube Gaúcho, Rosmari e consultora de beleza 
Andréa Viecili.

Chá da Vovó

 A Secretaria de Obras e Serviços Urbanos in-
tensifi cou os trabalhos tapa-buracos em diversos 
pontos da cidade, devido as fortes chuvas que 
ocorreram nestes últimos dias, muitas vias foram 
castigadas.Equipes da secretária estão fazendo 
um cronograma de recuperação asfáltica nas ruas 
e avenidas centrais e também nos bairros. O se-
cretário Diorlan Zanetti pediu a compreensão da 
comunidade, pois o estrago foi grande em quase 
todo o município. Choveu mais de 700 milímetros 
somente no mês de maio deste ano, sendo que a 
média do mês de maio dos últimos 30 anos foi de 
87 milímetros.

Recuperação asfáltica

Festa de Corpus Christi
 A Igreja Católica celebra, nesta quinta-fei-

ra, a festa do Corpo e Sangue de Cristo (Corpus 
Christi), instituída pelo papa Urbano IV, em 
1264. A Paróquia Anjo da Guarda, por meio do 
Pe. Rosálvo Frey convida toda a comunidade ca-
tólica e Santo-angelense para as celebrações. 

Nesta quinta-feira, as 15h, será feita uma 
Missa na Catedral e, logo, após, será realizada a 
procissão de "Corpus Christi' ao redor da Praça. 
Em caso de chuva, acontece a missa e adoração 
na Catedral. (Confira a mensagem  da CNBB, 
publicada no espaço “Opinião do Leitor” nesta 
edição)

Cheia
9/6 a 16/6

Minguante
17/6 a 22/6
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Parque de Exposições Siegfried Ritter

A segurança no Parque de Ex-
posições Siegfried Ritter segue 
reforçada após o fi nal da 18ª Fe-
namilho Internacional.  Dois segu-
ranças armados vigiam o parque 
24h por dia e uma portaria perma-
nente faz o controle de veículos e 
pessoas que acessam o local. 

Além disso, os portões das la-
terais permanecem fechados. O 
controle de entrada também é 
feito pela portaria. Caminhões ou 
veículos de descarga que tinham 
acesso livre precisam se identifi car 
antes de entrar no local.

Com estas medidas a adminis-
tração municipal pretende coibir o 
trânsito de pessoas e animais sem 
identifi cação na área do Parque, 
pois esta prática contribuía com 
atos de vandalismo e furtos de 
materiais como portas, sanitários 
e objetos de ornamentação dos es-
tandes, camarotes, bem como das 
sedes das etnias. 

Segundo o diretor de infraes-
trutura do Parque de Exposições, 
Antônio Carlos, o Kaka, o reforço 
na segurança do local tem como 
principais objetivos coibir crimes 
e busca manter conservado o am-
biente público.

“Aqui é um local da comunida-
de, feito para a comunidade usar, 

precisamos preservar esse bem 
e dar segurança para os que cir-
culam aqui. Anteriormente a se-
gurança era feita por um homem 
armado e foi ampliada para dois. 
Além disso, a portaria permanen-
te permite um maior controle de 
quem acessa o Parque da Fenami-
lho”, destacou.

Atos de vandalismo e furto nas 
sedes das etnias e nas demais de-
pendências do Parque eram cons-
tantemente registrados. A inse-
gurança aumentou no meses que 
antecederam a 18ª Fenamilho In-
ternacional e foi relatada durante 
uma reunião ocorrida entre enti-
dades promotoras do evento. 

PARQUE ABERTO 
PARA A POPULAÇÃO

O Parque de Exposições Sie-
gfried Ritter possui uma área de 
40 hectares e recebe aos fi nais de 
semana eventos diversos como 
aniversários, confraternizações, 
além da comunidade em geral, que 
utiliza o espaço como uma área de 
lazer e convívio. Antônio Carlos 
destaca que toda a comunidade é 
convidada a utilizar o Parque e que 
a área recebe cuidados diários em 
relação à infraestrutura e conser-
vação.

Segurança segue reforçada
Dois seguranças armados e uma portaria permanente fazem o controle de veículos e pessoas que acessam o Parque de Exposições. 

Com as medidas a administração municipal pretende coibir o trânsito de pessoas e animais sem identifi cação na área

Portaria permanente faz o controle de veículos e pessoas que acessam o parque

Parque de Exposições Siegfried Ritter é utilizado aos fi nais de semana pela 
comunidade local e para a realização de eventos

Marcos Demeneghi
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Classifi cados no Vestibular 
de Inverno da URI fazem 

matrícula dia 19

A URI Santo Ângelo aplicou no domingo, dia 11, 
a prova única do processo seletivo para ingresso em 
cursos de graduação. O Vestibular de Inverno ofere-
ceu vagas para os cursos de Direito, Engenharia Civil 
e Engenharia Mecânica, além de vagas remanescen-
tes nos cursos de Administração, Ciência da Compu-
tação, Educação Física - Licenciatura e Sistemas de 
Informação.

A prova teve 40 questões nas áreas de Lingua-
gens Códigos e suas Tecnologias, Ciências Humanas 
e suas Tecnologias, Ciências da Natureza e suas Tec-
nologias, Matemática e suas Tecnologias, enquan-
to a Redação, nesta edição, teve como temática “A 
Construção da Paz”.

O listão com os classifi cados foi encaminhado à 

imprensa na manhã de terça-feira, dia 13, e está dis-
ponível no site santoangelo.uri.br.

A matrícula dos classifi cados, na relação abaixo, 
deve ser efetivada dia 19 de junho, mediante apre-
sentação do histórico escolar, carteira de identidade, 
CPF, título de eleitor, prova de quitação com o ser-
viço militar, certidão de nascimento ou casamento, 
comprovante de residência e uma foto 3x4.

É importante observar que o vestibular não é a 
única maneira de ingressar na graduação. É possível 
fazê-lo por meio de transferência interna e externa, 
sendo portador de diploma ou com reingresso. Para 
esses casos, o prazo vai até 21 de julho.

Já com a nota do Enem, a vaga deve ser solicitada 
até 26 de junho.

Prova do Vestibular de Inverno da URI foi aplicada no último domingo, dia 11

URI divulgou na manhã de ontem a lista de aprovados no 
Vestibular de Inverno e a data em que a matrícula deve ser efetivada 

INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

COLÉGIO ESTADUAL JOÃO DE CASTILHO 
RECEBE PRÊMIO AGRINHO

Na manhã de sexta-feira, dia 09 de junho, acon-
teceu a entrega da premiação do Programa Agrinho 
2016 no Colégio Estadual João de Castilho, em Salva-
dor das Missões. Na oportunidade, recebeu a premia-
ção a aluna do 9º ano do Ensino Fundamental Ga-
briela Isadora Mielke e a professora Leoni Teresinha 
Haas. Em nível regional a aluna recebeu uma bicicle-
ta e a professora um rádio, já a nível estadual, ambas 
receberam um notebook e a escola uma impressora. 
O evento contou com a presença do Supervisor do 
SENAR Sr. Herton Vivaldino de Souza Lima, além 
do Prefeito Municipal de Salvador das Missões, Sr. 
Daniel Gorski e diversas autoridades locais, pais, alu-
nos e familiares. Representando a 14ª Coordenadoria 
Regional de Educação participou a coordenadora Ta-
nia Rosana Matos Santiago e a assessora responsável 
pelo Programa Agrinho na CRE, Rosamari Rossatto. 
No seu pronunciamento a Coordenadora Tania des-
tacou o programa como incentivador à pesquisa, de-
senvolvendo a autonomia e a capacidade de professo-
res e alunos assumirem-se como produtores de novos 
conhecimentos. A 14ª CRE parabeniza todos os en-
volvidos pelo trabalho, sempre primando por uma 
educação de qualidade.  Programa Agrinho - Cria-
do com o objetivo de levar informações sobre saú-
de e segurança pessoal e ambiental, principalmente 
às crianças do meio rural, o Programa se consolida 
como instrumento efi ciente na operacionalização de 
temáticas de relevância social da contemporaneidade 
dentro dos currículos escolares. Em 2016 a temática 
desenvolvida foi saúde.

ESCOLA EEEF DR. CARLOS KRUEL
REALIZA FEIRA DO LIVRO 

A 14ª Coordenadoria Regional de Educação 
prestigiou no dia 08 de junho, a Feira do Livro da 
EEEF DR. CARLOS KRUEL, em Entre Ijuís. A Fei-
ra do Livro foi organizada pela professora da Hora 
do Conto e Bibliotecária Silvana Jardim com apoio 
da equipe diretiva. Estiveram presentes a Coorde-
nadora Regional de Educação Tania Rosana Matos 
Santiago, a Assessora Pedagógica Norma Brigo e a 
Assessora das Bibliotecas Escolares Elsa Trindade. 

ENCONTRO DAS CIPAVES DAS
ESCOLAS ESTADUAIS DO MUNICÍPIO

DE SANTO ÂNGELO
A 14ª Coordenadoria Regional de Educação, 

juntamente com o Colégio Estadual Missões, a 
E.E.E.F. Me. Catarina Lépori, o Colégio Estadual 
Pedro II, E.E.E.F. Edi Tereza Flores, Colégio Tira-
dentes, E.E.E.M. Unírio Carrera Machado e o 5º 
Núcleo dos Orientadores Educacionais das Missões 
- NOEM, convidam para o II Encontro das CIPAVES 
das Escolas Estaduais do Município de Santo Ânge-
lo, a ser realizado no dia 26 de junho de 2017 das 
08h às 11h30min e das 13h30min às 16h, no GDF 
Os Farroupilhas. O evento contará com a presença 
de Luciane Manfro – Gerente Estadual do Projeto 
CIPAVE.

O GDF disponibilizará cartões para o almoço, 
no valor R$18,00. Cardápio: massa, galeto, arroz, 
molho, cuca, saladas e maionese. As reservas dos 
cartões poderão ser feitas através do Fone/Whats 
55 98119 0910 com Sandra. Contamos com a pre-
sença.

III ETAPA DO CURSO DE FORMAÇÃO 
CONTINUADA  “A PRÁTICA DO SUPERVISOR 

ESCOLAR NUM OUTRO VIÉS”
A Associação dos Supervisores de Educação 

do Estado do Rio Grande do Sul e a Secretaria da 
Educação, convidam o Supervisor Escolar, Coorde-
nador Pedagógico e o Orientador Educacional para 
a III Etapa do Curso, dia 28 de junho de 2017, das 
08h30min às 11h30min e das 13h30min às 16h, no 
Colégio Estadual Onofre Pires com a temática – 
Competências e habilidades “Os desafi os no fazer 
pedagógico docente”. Lembramos que de acordo 
com o Diário Ofi cial de 18 de fevereiro de 2017, o Se-
cretário de Educação do Estado pelo artigo 15, inciso 
III, do decreto 47715/2010, autoriza o afastamento 
desses profi ssionais a fi m de participarem do curso. 
Contamos com a presença de todos.

Assessoria Comunicação URI

Ensino superior

CONFIRA O LISTÃO DOS APROVADOS

Curso: Administração

ALAÉRCIO REBELATO
ANA CAROLINA LUTZ CASTANHO
DINA HUSEIN KHALED
GUILHERME NOSCHANG
GUILHERME OBREGON MACHADO
HENRIQUE RIBEIRO BRIGO
OCTAVIANO COIMBRA FLORES
PEDRO HENRIQUE VARGAS
ROBERTO LENZ

Curso: Ciência da Computação

AUGUSTO JAROSZEWSKI
BRUNO RODRIGUES DUTRA
DHENER AMARAL MELLO
LORENZO MOTTA BETTANIN
MANSUR NEDEL SAUSEN

Curso: Direito

ALISSON FALKOWSKI
ANA LUIZA KOWALSKI PERSIGO
BRENDA DE MOURA
CARINE BROCK
CAROLINA DE MOURA MAROLLI
DANIELY BRUM SEVERO
DARLÃ COLPO
ELISANDRA TRINDADE
FELIPE AFONSO HOELSCHER
FRANCINE ELEN CHIQUIM

GABRIEL MENDONÇA DE MEDEIROS
ISABELE MATHIONI GASS
ISADORA STEFANINI CALABRIA
JOLAR ALVES DA ROSA FILHO
JULIA ROSENDO WINKELMANN
JULIANA ARAUJO LUCCA
JULIO CEZAR HEINZMANN
LAURA GABRIELA TAUBE MATOZO
LEONARDO CORREA NEIS
LEONARDO SCREMIN DA LUZ
LUCIANO MARTINS NUNES
MARIANA CHRYSTINE DOS SANTOS MENDES
MATHEUS EDUARDO DE OLIVEIRA
TAILOR EDUARDO PEDROSO DE CASTRO
VITÓRIA DOS SANTOS THOMAS
WELLINGHTON RIEGER DOS SANTOS
WILLIAM MARIANO DA SILVA
WILLIAN CARDOZO DE OLIVEIRA
WILLIAN LORENÇO DE FREITAS DA SILVA

Curso: Direito (35 anos)

JEAN LOUIS MAKEWITZ
SUZETE BEATRIZ LOUREIRO DA SILVA

Curso: Educação Física - Licenciatura

ANDERSON ANTONIO GEIST
ÂNGELA RENATA FONSECA
LETÍCIA ELISA DE ALMEIDA

Curso: Educação Física Licenciatura 

(35 anos)

FRANCELI DOS SANTOS BUENO

Curso: Engenharia Civil

ANTÃO THIAGO FAREZIN BARBOSA
CARLOS RZIGOSKI
CASSIO MIGUEL FERRAZZA
DANIEL MANJABOSCO DEBATISTA
EVERTON RIBAS BETTKER
GABRIELA ELISABETE JACOBS
GUSTAVO OESTERREICH KRÜGER
JHONATAN GUILHERME BOGORNI
LUCAS BARCELOS PERDOMO
MARIANE CORDEIRO TAVARES
RUAN PATRICK GONÇALVES GIRELLI
SABRINA BATISTA DOS SANTOS
TAMIRES DOS SANTOS POLGA

Curso: Engenharia Mecânica

ALEX FELIPE DA SILVA SCHNEIDER
ELITON JOSE DARONCO
FERNANDO BROCARDO WEIRICH
GASPAR DAVID LUZ
MARCELO DE VARGAS SAMPAIO
MILENA SEIBERT FERNANDES
MYLENA NASI DA SILVA
PAULA SIMEIA DA VEIGA DEMENEGHI
ROVIAN LOPES DOS SANTOS
STEVAN MOURA BRESSAN
THALES AUGUSTO FRANCO SAMPAIO
WELLINGTON DE MATTOS DA SILVA
YAN RODRIGUES DE PAULA
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Uma das margens da Aveni-
da Getúlio Vargas, no Trevo de 
Acesso a Universidade Regional 
Integrada- URI acumula entu-
lhos como tijolos, restos de obras, 
colchões, madeiras e roupas que 
foram descartados de forma ir-
regular no local. A montanha de 
lixo se acumula a poucos metros 
de uma área de preservação per-
manente, composta por um cór-
rego e mata ciliar.

Os entulhos chamam a aten-
ção de moradores que passam 
diariamente pelo trevo ou que 
residem nas proximidades. Na 
manhã de segunda-feira, Paulo 
Roberto Lemos recolhia restos de 
tijolos para reaproveitar. Paulo 
reside no Bairro Dornelles e fi cou 
surpreso com a quantia de entu-
lho descartado incorretamente. 
Os tijolos e outros materiais serão 
guardados e ele pretende utilizar 
para fazer uma calçada.

Segundo o morador, a comu-

nidade precisa ter mais consciên-
cia de que boa parte do lixo pode 
ser reaproveitado e o descarte de 
forma incorreta prejudica  o meio 
ambiente e a imagem da cidade 
pela poluição visual.  

“Chamou a minha atenção e 
busquei de alguma forma con-
tribuir recolhendo materiais que 
podem ser utilizados. São restos 
de alguma obra que podem ser 
reaproveitados e acabam sendo 
jogados em qualquer lugar de 
forma incorreta. Tem árvores e 
um córrego aqui, sem falar que 
fi ca feio para a cidade uma vez 
que passam estudantes da URI 
e alguns deles não são de Santo 
Ângelo. É perigoso também, pois 
pode vir um motorista descuida-
do e não ver esse entulho ocasio-
nando um acidente” destacou o 
morador.

Segundo o secretário Francis-
co Medeiros, a Secretaria do Meio 
Ambiente já tem conhecimento 

do fato e todas as medidas admi-
nistrativas legais serão tomadas. 
Deposição de lixo em local inade-
quado, em APP ou em qualquer 
lote é passível de punição.

 A secretaria prepara para 
os próximos dias uma limpeza , 
além de colocação de placas de si-
nalização proibindo o descarte de 
lixo no local. 

Medeiros destaca que, qual-
quer pessoa que tiver dúvidas em 
relação ao descarte de materiais ou 
como proceder, poderá entrar em 
contato com a Secretaria de Meio 
Ambiente que será orientado. 

Além disso, faz um pedido a 
comunidade para que as pessoas 
denunciem e não descartem lixo 
e sobras de construção em locais 
inapropriados. As denúncias po-
dem ser feitas através do e-mail 
meioambiente@santoangelo.
rs.gov.br,  pelos telefones: 3313-
1600/3313-5603 ou para a Briga-
da Militar pelo 190.

Entulho reaproveitado
Entulho descartado a poucos metros de área de preservação permanente chama a 
atenção na Zona Norte. Secretaria do Meio Ambiente já está a par da situação e 

prepara limpeza no local. Na manhã de segunda-feira, morador das proximidades 
selecionava tijolos para reaproveitar na construção de uma calçada

Na manhã da segunda-feira, dia 12, Paulo Roberto Lemos recolhia restos de tijolos para serem reaproveitados

Area na Avenida Getúlio Vargas, próximo ao trevo da URI acumula entulhos depositados irregularmente

Meio ambiente Antonio 
Rousselet

Minhas Memórias 

antoniocrousselet@hotmail.com.br

O capitão Luiz Carlos Prestes
e sua coluna invitam - Parte I
Quando há mais de setenta anos li a obra de Jor-

ge Amado “O Cavaleiro da Esperança” passei a admi-
rar, memorizando tudo o que tomava conhecimento a 
respeito da trajetória de Luiz Carlos Prestes por nosso  
país. O que aqui escrevo é um resumo do que li e o que 
tomei conhecimento oral e pela informação popular da-
queles que aqui viveram naquela época.  

Vivemos durante sessenta anos numa democracia 
coroada, num regime de governo parlamentarista diri-
gida por imperador probo, culto, capaz, com grandes 
qualidades pessoais.

 Conduzida por uma minoria de militares e civis, 
numa revolta, foi proclamada a República num fl agran-
te Golpe de Estado, impondo ao povo brasileiro uma re-
publica presidencialista, contista, e centralizadora. Uma 
verdadeira ditadura por quatro anos, a prazo fi xo. Para 
o povo poder mudar o governo, somente com impeach-
ment ou golpe de estado. O mais inoperante e incapaz 
que esse governo seja não poderá ser substituído antes 
de quatro anos. O povo não assimilou essa mudança de 
governo a principio. Veio, então, a sangrenta Revolução 
de 1893, tentando restabelecer o parlamentarismo e re-
gime federativo lamentavelmente derrotado. 

A população fi cou à espera de uma verdadeira revo-
lução que restabelecesse a democracia e bons costumes 
políticos. Mas foi em vão. Veio a política do café com lei-
te, segundo a qual o presidente era um paulista num pe-
ríodo e no outro um mineiro, e , assim sucessivamente.

Formou- se uma plêiade de ofi ciais novos que queria 
modernizar a política do Brasil eram “os tenentistas” que 
em 1922 tentaram derrubar o presidente Artur Bernar-
des. Foram derrotados e espalhados pelo Brasil a fora.

O capitão Luis Carlos Prestes, que era um deles, foi 
transferido, para fi scalizar a construção dos quartéis de 
Santo Ângelo e Santiago do Boqueirão e comandar o 
Batalhão Ferroviário de Santo Ângelo, que estava cons-
truindo a via férrea de Santo Ângelo a Santa Rosa. Che-
gando aqui nos anos de 1922 a 1923.

Inicialmente parou no Hotel Avenida no quarto 
número 29, ao qual, quando ele chegava do quartel a 
cavalo, ao qual ele seguia. Depois foi morar numa casa 
de madeira do Sr. Morais na Rua Marechal Floriano. 
Integrou-se e prestou muitos serviços à comunidade 
santo-angelense Pessoa ética, séria, que respeitava e 
despertava respeito à comunidade, além de comprovar 
ser um ótimo patriota. Exímio militar e estrategista. 
Transmitia esperança e admiração aos cidadãos. Todos 
os que conviveram com ele, que eu conheci, só falavam 
de bem dele, até nossos dias.

Meu pai o admirava, meu avô o respeitava, o senhor 
Ernesto Jung o tratava com dignidade e contava fatos 
ocorridos com ele O Senhor Assis Brandão o adorava. 
O compadre de meu pai Janguta Aires da Silva, fazen-
deiro de Ijuí foi capitão de suas tropas, chefi ando os 
revolucionários daquela cidade e, o acompanhou até a 
Bolívia. O Sr .Miguel Lemos, marido da professora Ze-
lina Monteiro contava muitas histórias. Enfi m, a minha 
geração se criou admirando e quase cultuando a fi gura 
de Luiz Carlos Prestes – “O Cavaleiro da Esperança”, de 
quase um povo inteiro. Muitos comerciantes daqui e de 
São Luiz Gonzaga, cujas mercadorias ele requisitava em 
nome da Revolução, passando recibo para devolução 
futura, não se queixavam muito do prejuízo, porque ad-
miravam a sua causa.  Conquistou a maioria da opinião 
pública, principalmente pela sua postura e marcante 
personalidade Sempre voltado para o bem público.

Instalou a sede do Quartel do Batalhão Ferroviário 
na Travessa Mauá, encima de um barranco.

Trouxe de Ijuí e instalou a rede elétrica da cidade 
de Santo Ângelo, para o Sr. Joaquim Rolim de Moura. 
Fez estudo e projeto para a Usina do Ijuizinho, também, 
para o Sr. Quinsote. Este quase a instalou totalmente 
construindo a casa das máquinas e os túneis  faltando 
somente a barragem, etc., devido a encampação pela 
Prefeitura não foi concluída. Construiu a escadaria de 
acesso a gare da Viação Férrea. Construiu o ramal fer-
roviário de Santo Ângelo a Comandaí. O pai de Gentil 
Aristeu de Souza, Teodomiro Aristeu de Souza, cons-
truiu as cercas dos dois lados dos trilhos em todo esse 
percurso. Fez o projeto do Colégio Elementar. Sempre 
assessorado pelo Tenente Portela, alfabetizaram todos 
os soldados e funcionários do Batalhão Ferroviário. 

Iniciada a revolução em São Luiz Gonzaga e Santo 
Ângelo na madrugada de 29 de outubro de 1924. Esta-
beleceu uma Linha defensiva numa barroca existente 
perto de onde hoje está o Supermercado Pag-Menos 
com um grande contingente de soldados armados com 
taquaras de bambu em vez de fuzis..., conforme me in-
formou o Sr. Miguel Lemos. O Coronel Quinzote atacou 
com 200 provisórios bem armados, porém, do alto ven-
do aquela grande tropa entrincheirada ao longo da bar-
roca, parou, pensou e deu em retirada. 

>>>Segue na próxima edição.

Michael Garcia
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A Miss Santo Ângelo 2017 - Maria Janaina Rodrigues Londero com classe, beleza, atitude e desenvoltura 
- representou a nossa cidade na semifi nal do Miss Rio Grande do Sul 2017, que aconteceu no fi nal de semana 
passado, no Canoas Parque Hotel, em Canoas, e contou com participação de quase cinco dezenas de candidatas. 

Mesmo não conseguindo a classifi cação para a fi nal do certame, que vai acontecer em agosto, a Miss Maria Janaina, 
representou muito bem a Capital das Missões. Miss Jana: “Não seguimos para a fi nal, mas o título que você ostenta de Miss 
Santo Ângelo 2017 é e será sempre seu e muito bem merecido! Valeu, Maria Janaina! Nas fotos a Miss Maria Janaina em 
momentos importantes do concurso: com vestido da Kessyn Noivas (entrevista), no desfi le de biquini e no desfi le fi nal do 
badalado evento. A maquiadora Eliane Plameiro Lenz foi quem assinou a muito elogiada produção de cabelos e make da 
Miss Santo Ângelo. Aliás, ela esteve impecável em todos os momentos.

Fotos: Amauri LírioFotos: Amauri Lírio

NAMORADOS NO CLUBE COMERCIAL
O Clube Comercial, na última sexta-feira, realizou 

mais uma edição do “Jantar dos Namorados”. Muitos 
casais enamorados participaram do noite em que 

foi celebrado o amor e a paixão. Tudo com a perfeita 
animação da Banda Companhia da Festa. Na foto: 

Raimir Gattelli, Selvino Barbosa de Lima, Gaspar de 
Moura Bastos, Roseana Azevedo, Jaime Stringari, 
Alcides Melchior, Anabel Hunger, Milton Hunger, 

Jane Duarte,Vilmar Barbosa, Cecilia Cazarotto, Albino 
Cazarotto, Maria Inez Van Helden, Edison Piotroski, e 

sentados, Nadir Gattelli, Sonia de Lima, Flavia Stringari, 
Lourdes Fontana, Salet Haas, Tereza e Afonso Vecheitti 
- diretores do Clube Comercial - felizes com a sucesso 

da noite dedicada aos Namorados!

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação
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COMENTANDO....

Nilzane Beltrão - feliz da vida - celebrou a sua troca 
de idade na última sexta-feira, em torno de uma 
festa intimista, no Celeiro Mágico, é claro! A festa 

foi muito bacana e divertida. E o ponto alto da bela festa 
foi a presença da banda Balança Brasil que literalmente 
colocou todo mundo para dançar!!! Aliás, a banda 
Balança Brasil foi um presente surpresa do Confraria dos 
Amigos para aniversariante, Nilzane, que curtiu muito!!! 
Mais fotos na próxima edição!

Mariana e Rômulo Trevisan.

Carlos Eduardo e Eveline Everling.

Luis e Marilise Voese - casal-presidnte, entre os demais diretores do Clube Gaúcho
-  no momento da apresentação da nova diretoria - gestão 2017 | 2018.

Milton e Beti Piltz, Lisiane Piltz e Bruno Mallet. 
Aliás, Lisiane e Bruno, no fi nal de semana passado, 
estiveram em Posadas, onde ofi cializaram o noivado.

Jorge e Tânia Ostrowski, 
Eduardo e Lisiane Berwangwer.
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NOITE ROMÂNTICA MOVIMENTA O CLUBE GAÚCHO! FESTA BACANA

F
o

to
: 

A
m

a
u

ri
 L

ír
io

F
o

to
: 

A
m

a
u

ri
 L

ír
io

 A socialite Nadir Vier - que se destaca pela sua contante 
busca na proteção dos animais, vai celebrar a sua troca da 
idade em torno de uma baita festa temática: “Amy DogHouse 
- Back to Party”, em Balneário Camboriu - Santa Catarina, 
neste sábado à noite. Pelo que tudo indica, a Nadir ao lado 
de seu marido, o médico Egmar Vier e de seu fi lho Cedrik, 
promete sacudir  Camboriu neste fi nal de semana!!! A festa 
promete ser pra lá de concorrida e muito bacana, também!!
 No próximo dia 25, o Clube Gaúcho vai ser cenário da 
17ª edição do Chá da Vovó, numa promoção benfi cente do 
Lions  Clube Santo Ângelo Centro. A atração maior vai ser o 
desfi le das lojas Rosmari, Ana Lúcia - Moda Íntima e Daluz  
Calçados. Toda a renda vai ser destinada para os lares de 
idosos da cidade. Os convites estão sendo comercializados 
ao custo de 25 reais, e para crianças de até 10 anos, 15 reais. 
  No dia 1º de julho, a partir das 20 horas e 30 minutos  
o salão principal do Clube Gaúcho vai ser o cenário 
da 2ª edição do evento “Homens na Cozinha” - numa 
promoção do Rotary Club de Santo Ângelo. Portanto, 
todo o jantar - com diversos pratos (cardápio à direita), 
inclusive a sobremesa serão porduzidos pelos próprios 
rotarianos. Os convites podem ser adquiridos ao custo de 
50 reais! Para crianças de 6 a 12 anos o custo é de 25 reais.

No segunda-feira que passou aconteceu no Salão Nobre do Clube Gáucho, o tradicional “Jantar dos 
Namorados”, que novamente fi cou lotado de casais enamorados. Foi uma ocasião extremamente agradável, 
perfeita e pra lá de concorrida, com destaque para a aconchegante decoração projetada por Salete 

Stadlewski, com muitas rosas vermelhas e muitas velas, que tornaram o ambiente bacana e romântico. Nota 
dez para o cardápio assinado pela banqueteira Chica Sperling, que mais uma vez arrasou, na escolha do menu. 
Destaque também para a participação especial de Fábio Weber que encantou a todos com sua performace musical 
ao vivo com saxofone, gaita de boca e violino. Enfi m, os méritos devem ser creditados a toda a diretoria do Clube 
Gaúcho, liderada pelo casal Luís e Marilise Voese pelo bem sucedido e bem prestigiado evento! Aliás, na ocasião, a 
diretoria gestão 2017-2018 foi apresentada à sociedade. Nas fotos abaixo, evidenciamos alguns dos muitos casais 
que escolheram o Clube Gaúcho para curtir o Dia dos Namorados.
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Piada nacional
O Brasil é uma piada pronta. O julgamen-

to da Chapa Dilma/Temer foi um verdadeiro 
circo armado, com direito a muitas palhaça-
das do Ministro Gilmar Mendes. Mais uma 
vez ficou provado que nem sempre a justiça 
prevalece e que em terras tupiniquins quem 
pode mais manda mais. Ainda acusaram que 
o Brasil vendia carne podre, quando na ver-
dade o que é podre neste país não são as car-
nes e sim uma corte subjugada por políticos 
corruptos, contaminada por seus próprios 
interesses.      

Merece aplauso
Os aplausos de hoje são para nossa Se-

cretaria de Cultura, na pessoa da secretária 
Neusa Cavalheiro, que tem implementado 
ações importantes para o desenvolvimento 
da cultura em nosso município. De inicio 
foi disponibilizado oficinas de artesanato. 
Agora para minha feliz surpresa, a secretaria 
está oferecendo oficinas de desenho e teatro, 
para jovens e adolescentes de forma gratui-
ta. Um excelente iniciativa de quem tem um 
olhar no futuro. 

Merece uma vaia
Faz tempos que venho manifestando des-

contentamento com a falta de educação de 
muitas pessoas, jogando lixo nas ruas, buei-
ros, encostas de estradas e no Rio Itaquarin-
chin. Inclusive em outras edições denunciei 
que carroças, carros e até caminhões estão 
depositando detritos de forma irregular nas 
margens da Avenida Getulio Vargas, nas pro-
ximidades do Trevo da URI, sendo este local 
uma área de preservação ambiental (APP). 
Pois essa semana foi divulgado imagem com 
um caminhão caçamba descarregando uma 
porção de detritos de construção nas mar-
gens da referida avenida. Que tenhamos 
mais fiscalizações dos órgãos competentes 
para coibir esse tipo de prática.    

Mudando de assunto
A Secretaria da Cultura do Município 

oferece oficinas de iniciação ao Teatro e ao 
Desenho. As oficinas serão oferecidas gratui-
tamente e estão com as inscrições abertas, 
sendo que na área do Teatro o início será no 
dia 4 de julho e estarão distribuídas em duas 
turmas, sempre as segundas e quartas-feiras.  
Da mesma forma estão abertas as inscrições 
para a oficina de Desenho, sendo que as au-
las terão início no dia 27 de junho e ocorre-
rão sempre às terças-feiras pela manhã, das 
9h às 11h e às sextas-feiras à tarde das 14h 
às 16h.

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo
jonata.junior@bol.com.br

Educação

A Associação dos Colora-
dos de santo Ângelo-ASCOSA 
repassou donativos para o mu-
nicipio no último sabádo, dia 
10. Foram mais de 2 mil e 500 
itens, entre eles cobertores, 
travesseiros, agasalhos, sapa-
tos e tênis. O ato foi conduzido 
pelo presidente José Augusto 
Zanetti, cônsul do Inter local, 
Luis Carlos Rosa e associados, 
também estiveram presentes o 
prefeito Jacques Barbosa, pri-
meira-dama Juliana Barbosa, 
secretária de Assistência Social, 
Trabalho e Cidadania, Jacque-
line Possebom e o coordenador 
do Mocosa, Clodoveu da Rosa.

Segundo Zanetti. “A mobi-
lização foi intensa por parte 
dos associados e simpatizantes 
principalmente numa causa 
tão nobre envolvendo questões 
sociais, nosso grupo além de 
cultuar nossa paixão pelo time 

que é o Internacional, podemos 
sempre ajudar nossa comuni-
dade”. Finalizou o presidente.

Para a primeira-dama do 
município Juliana Barbosa, 
destacou este gesto solidário 
da associação, vem a somar o 
trabalho que vem sendo desen-

volvido junto ao seu gabinete e 
outras secretárias. “Com certe-
za este conjunto de donativos 
vão ajudar muitas famílias, 
entre elas pessoas que na últi-
ma semana tiveram suas casa 
atingidas pela fortes chuvas”, 
finalizou.

 Associação dos Municípios 
das Missões (AMM) esteve na 
capital gaúcha para reivindicar 
auxílio aos municípios missio-
neiros, que foram fortemente 
prejudicados pelo excesso de 
chuvas. Desta vez, o encontro, 
que ocorreu na sede da Federa-
ção das Associações de Muni-
cípios do RS (Famurs), contou 
com a presença dos ministros 
da Integração Nacional, Helder 
Barbalho, do Desenvolvimento 
Social e Agrário, Osmar Terra, 
senadores, deputados e outras 
lideranças estaduais e federais. 

SITUAÇÃO DE 
EMERGÊNCIA

Na região das Missões é 
grande o prejuízo e os estragos 
ocasionados pelas enxurradas, 
especialmente nas estradas e na 
agricultura. Dos 26 municípios 
missioneiros, 15 já decretaram 
situação de emergência: Bosso-
roca, Cerro Largo, Entre-Ijuís, 
Garruchos, Guarani das Missões, 
Pirapó, Porto Xavier, Rolador, 
Roque Gonzales, Santo Ângelo, 
Santo Antônio das Missões, São 
Borja, São Nicolau, Ubiretama e 
Vitória das Missões. “A meu pe-
dido, em nome da AMM solici-
tamos ao governo federal o valor 
de 100 mil reais a fundo perdido, 
em apoio aos municípios da re-
gião que necessitam de auxílio 
imediato”, explicou Brasil Anto-
nio Sartori, presidente da Asso-
ciação dos Municípios das Mis-
sões e prefeito de Entre-Ijuís.

A Famurs entregou documen-

to ofi cial ao ministro da Integra-
ção Nacional, Helder Barbalho, 
explanando que 151 municípios 
do RS estão em situação de 
emergência e mais de 94 atingin-
dos pelas enchentes, totalizando 
um prejuízo de aproximadamen-
te R$ 339.200.675,00 (trezentos 
e trinta e nove milhões duzentos 
mil, seiscentos e setenta e cinco 
reais). Neste sentido, entre ou-
tras revindicações, a Federação 
solicitou de forma emergencial 
a liberação desta quantia atra-
vés de Medida Provisória, para 
a recuperação da infraestrutura 
pública atingida (estradas, pon-
tes, pontilhões e boeiros) kits 
de ajuda humanitária, auxílio às 
famílias desabrigadas, recupe-
ração do solo degradado e ações 
de recuperação de danos nas re-
giões mais afetadas pelas fortes 
chuvas, por meio de convênios 

a serem celebrados diretamente 
com os municípios. 

PRESSÃO POLÍTICA
Cerca de 300 prefeitos gaú-

chos que participaram do en-
contro uniram forças e fi zeram 
pressão política, muitos deles, 
indignados com situações an-
teriores que não foram solucio-
nadas pela União e pelo Estado. 
Da região das Missões estiveram 
presentes o presidente da Asso-
ciação e prefeito de Entre-Ijuís, 
Brasil Antonio Sartori; os pre-
feitos de Garruchos, João Carlos 
Scotto; de Dezesseis de Novem-
bro, Ademir Gonzato; de San-
to Ângelo, Jacques Barbosa; de 
Roque Gonzales, João Haas; de 
Porto Xavier, Vilmar Kaiser; de 
São Nicolau, Ricardo Klein, além 
de vice-prefeitos e secretários 
municipais da AMM.  

AMM busca recursos para 
ajudar municípios

Em apoio aos prejuízos contabilizados na região por causa das chuvas, 
além do pedido da Famurs,  AMM também solicitou ao ministro da 

Integração Nacional 100 mil reais a fundo perdido

ASCOSA repassa donativos para o município

Municipios da Região das Missões foram afetados pelas chuvas. Em Santo Ângelo, 
moradores tiveram suas casas invadidas pelas águas do Rio Itaquarinchim

Entrega dos donativos aconteceu no último sábado, dia 10, nas dependências da ASCOSA

Marcos Demeneghi

Divulgação
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A Unimed Missões/RS e a Associação dos Fun-
cionários do Hospital Santo Ângelo- AFUHSA assi-
naram contrato de parceria para a prestação de ser-
viços de plano de assistência à saúde aos associados 
da entidade.

 “A parceria que se consolida traz aos associados 
mais facilidades ao acesso do plano Unimed com al-
guns diferenciais, como o acesso à ampla cobertura 
assistencial proporcionada pelo Rol de Procedimen-
tos da ANS. 

Nossa ideia é mostrar para os associados que a 
parceria existe e pode ser uma oportunidade de bons 
negócios através de uma proposta justa e adequada 
aos padrões fi nanceiros de todos”, destacou o Gestor 
Comercial da Unimed Missões/RS, Gilberto Freitas.

A Associação é composta por aproximadamen-
te 500 colaboradores.  O contrato foi assinado no 
Hospital Santo Ângelo e contou com a presença da 
Presidente da Associação, Herondina Barbosa dos 
Santos; Vice-presidente, Maria Helena Wolf; Admi-
nistrador do Hospital, Marcelo de Oliveira Borges 

e Provedor, Odorico Bessa Almeida. Pela Unimed 
Missões, participaram o Gestor Comercial, Gilber-
to Freitas e a Consultora de Vendas, Marta da Silva 
Barbosa. 

AI PMSA / Fernando Gomes

Cidade

É comum hoje todos terem máquinas foto-
gráfi cas digitais, as quais geralmente possuem 
desde os meros 2 até 10, 12 ou mais megapi-
xels. Vamos supor que você ajustou sua máqui-
na para tirar fotos na mais alta resolução para 
que as mesmas tenham uma ótima qualidade, 
mas por outros lado, o tamanho do arquivo 
em bytes destas fotos fi cam consideravelmen-
te grandes, o que pode implicar na demora no 
momento de enviá-las por e-mail.

Eis que surge a nossa dica, onde vamos 
apresentar o Image Resizer, uma aplicativo 
que possibilita em apenas dois cliques, reduzir 
o tamanho do arquivo da sua foto facilitando 
este envio pela web. Você deve estar questio-
nando sobre a qualidade da foto após reduzir 
o tamanho do arquivo, o que realmente pode 
perder consideravelmente.

Para fazer o download do programa, acesse 
http://imageresizer.codeplex.com/ e instale 
em poucos cliques. Para utilizar o Image Re-
sizer:

1) Escolha a foto > observe que o tamanho 
do arquivo antes da redução é de 1,15 MB

2) Clique 
com o botão 
direito do 
mouse sobre 
a foto > sele-
cione Resize 
Pictures

3) Sele-
cione qual 
o tamanho 
desejado 

4) Imagem já com seu arquivo reduzido 
para 118 KB (redução aproximada 90%)

andre@escolabigmaster.com.br

Reduzindo o 
tamanho em bytes 

das suas fotos

André Ruschel
Debate sobre acessibilidade 

para defi cientes físicos
Executivo e COMDEF debatem durante reunião, questões relacionadas a 

melhorias na acessibilidade para defi cientes fi sicos do município
A questão da acessibilidade 

esteve em pauta na audiência 
entre o prefeito Jacques Barbosa 
e o Conselho Municipal de Defi -
cientes Físicos – COMDEF -, na 
manhã de quinta-feira, dia 8, em 
reunião no gabinete do Executi-
vo. De acordo com a presidente 
do Conselho, Carla Bortolini, a 
carência de acessibilidade é a 
maior difi culdade encontrada 
pelos defi cientes físicos em Santo 
Ângelo, principalmente nos pas-
seios públicos, e melhorias neste 
sentido é um pleito unânime dos 
conselheiros. Outra solicitação 
apresentada pelas conselheiras 
é que o Governo Municipal, atra-
vés da Secretaria de Saúde, ofe-
reça atendimento diferenciado 
às pessoas portadoras de defi ci-
ência que se deparam muitas ve-
zes com situações como falta de 
acesso à informação e problemas 
de comunicação com os profi s-
sionais da área de saúde pública. 
A solução sugerida é a instalação 
de um espaço de acolhimento na 
Secretaria Municipal da Saúde, 
com um profi ssional destacado 
exclusivamente para o atendi-
mento a estas pessoas. 

Presentes na audiência tam-
bém as conselheiras Claudete 
Cruz, Cleonara Viana e as as-
sistentes sociais da Secretaria 
Municipal de Educação e con-
selheiras do COMDEF, Juliana 
Kochem e Sandra Friedrich, e 
que relataram ao prefeito a ne-
cessidade de unifi cação das as-
sociações de defi cientes de San-
to Ângelo para o fortalecimento 
da pauta de lutas das entidades. 
“Não há como resolver todos os 
problemas de uma só vez, mas o 

entendimento é que precisamos 
avançar um passo por vez”, reco-
nheceu a presidente. 

O prefeito Jacques Barbosa 
destacou que o Plano Diretor 
apresenta normas técnicas a se-
rem seguidas pelo município, no 
entanto existe difi culdade em re-
gulamentar a instalação de ram-
pas de acesso, visto que a cons-
trução é de responsabilidade do 
proprietário. 

O chefe do Executivo também 
relatou as difi culdades em ade-
quar prédios antigos como o da 
Prefeitura de Santo Ângelo para 
oferecer facilidade de acesso aos 
portadores de mobilidade redu-
zida. 

“Há difi culdades de engenha-
ria para adaptá-los. Prédios como 
o da Prefeitura, por exemplo, 
apresenta sérios problemas es-
truturais. Mas estamos debaten-
do alternativas”, afi rmou. Con-

forme com o prefeito, há estudos 
com o Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico do Estado 
(IPHAE) para a recuperação, 
restauração e adaptação de pré-
dios tombados. Jacques também 
defendeu a realização de campa-
nhas de conscientização da socie-
dade para garantir acessibilidade 
como a construção de rampas nos 
passeios e instalação de pisos tá-
teis, para facilitar o deslocamento 
de pessoas com defi ciência visual 
ou de baixa visão. 

Em relação ao atendimen-
to na saúde, Jacques disse que 
o Governo Municipal tem como 
meta trabalhar a humanização 
no atendimento prestado pelo 
servidor público e vai analisar a 
possibilidade de contratação de 
um profi ssional para auxiliar na 
recepção e encaminhamento das 
pessoas portadoras de defi ciên-
cia física na área da saúde. 

Audiência reuniu o prefeito Jacques Barbosa e representantes do Conselho 
Municipal de Defi cientes Físicos – COMDEF

Unimed Missões firma contrato com a Associação 
dos Funcionários do Hospital Santo Ângelo

 O contrato foi assinado no Hospital Santo Ângelo  e contou 
com a presença de representantes do HSA e Unimed Missões

Assessoria Comunicação Unimed



10 14 de junho de 2017

Esporte

Os cursos de Educação Física – Licenciatura e Ba-
charelado da URI Santo Ângelo promoveram, no sá-
bado, dia 10, a 7ª edição da Rua de Lazer. O evento foi 
realizado na Rua Marquês do Herval, entre as ruas Ben-
to Gonçalves e Antônio Manoel, dentro das atividades 
da disciplina de Lazer e Recreação, do 3º semestre dos 
cursos.

Conforme relata a professora Cinara Valency Enéas 
Mürmann, coordenadora do evento, a Rua de Lazer 
busca promover lazer ativo para a comunidade. Foram 
ofertadas atividades artísticas e culturais, com ações 
como pintura de rosto, cama elástica, chute a gol, fute-
bol de sabão, tobogã, slackline, pistas de ciclismo e de 
skate, arremesso à cesta, pingue-pongue, jogos de mesa 
(xadrez, dama, futebol de botão), corda, boliche, vai e 
vem, corrida do saco cooperativa, perna-de-pau, mini-
voleibol, circuito psicomotor, túnel, ponte solidária, es-
qui de verão, “minitramp”.

“Neste ano, a novidade foi o badminton, esporte que 
ainda é pouco praticado no município”, destaca a pro-

fessora Cinara. O evento também teve ponto de coleta 
da Campanha do Agasalho 2017. 

Para os acadêmicos do 3º semestre de Educação Fí-
sica – Bacharelado e licenciatura, a Rua do Lazer possi-
bilitou uma experiência marcante durante a graduação, 
uma vez que os estudantes tiveram a possibilidade de 
participar e organizar todo o evento. Os alunos foram 
divididos em equipes onde cada uma foi responsável 
por tarefas como transporte, divulgação, patrocínio, in-
fraestrutura, logística entre outras. 

A 7ª Rua de Lazer teve apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Santo Ângelo, Secretaria de Saúde, Secretaria 
de Meio Ambiente e Corsan. O patrocínio foi do Rotary 
Clube Cruz de Lorena, SESC, Raia 3, Escola de Educa-
ção Infantil Cascotito, Imprima - Recorte, Sinalização e 
Impressão Digital, Supermercado Nedel Dalla Corte, de 
Catuípe, Uggeri S/A de Vitória das Missões, Academia 
Bem Estar, de Cerro Largo, Churrascaria Itaroquem, de 
Santo Antônio das Missões, Academia Corpo e Saúde, 
de Giruá.

 Cleon Medeiros
Quem enfrentou o friozinho do quase 

inverno gaúcho para acompanhar as par-
tidas do XXIII Mercosul Open de Tênis, 
não se arrependeu. O torneio, encerrado 
no último domingo, dia 11, em Santo Ânge-
lo, teve cerca de 350 inscritos e, entre eles, 
muitos nomes que já fi zeram história no 
esporte. 

Na categoria 1ª Classe, Marcos Daniel 
faturou o título, vencendo, na fi nal, o não 
menos experiente Alexandre Bonatto, por 
6/2 e 6/3. E para retornar ainda mais feliz 
a Passo Fundo, cidade onde mora, Marqui-
to, como é conhecido, festejou também a 
vitória de seu fi lho na categoria 12 anos. Na 
decisão, Davi Daniel passou por José Felipe 
Bertoldo, também em dois sets, parciais de 
6/1 e 6/0.

Na 1ª Classe Feminina, a vitória fi cou 
com Carolina Olmo, que derrotou Gabriela 
Azambuja, na fi nal, por 6/2, 1/6, 10/2. 

Outro destaque fi cou por conta de outro 

experiente jogador, Miguel Kelbert. Ele dis-
putou duas categorias e levou a melhor nos 
35 anos A, vencendo Fabio Buchorn por 6/0 
e 6/2, e também nos 45 anos A, quando pas-
sou por Carlos Probst marcando 7/5 e 6/4. 

A premiação total foi de R$ 15 mil, ofe-
recida pelos organizadores e patrocinadores 
locais: Unimed, Noroeste Bebidas, Skin, Di-
gal Pneus, Dunlop, Prefeitura Municipal, IJ 
global, Formato Acabamentos e Supermer-
cados Wienert.

O torneio, que pontuou pelo Grupo 2 
do Circuito FGT, foi válido pelo Projeto de 
Fomento ao Tênis, que conta com fi nancia-
mento da Secretaria da Cultura, Turismo, 
Esporte e Lazer do Rio Grande do Sul, atra-
vés do Programa Pró-Esporte, e patrocina-
do pela Bertex e Sintemais. A próxima etapa 
acontecerá com a disputa da Copa Thomás 
Engel de Tênis, entre os dias 29/09 e 01/10, 
em Novo Hamburgo, com inscrições já 
abertas pelo site www.fgtenis.com.br .

Marcos Daniel foi o campeão da
1ª classe no Mercosul Open de Tênis

O torneio encerrou no último domingo, dia 11, em Santo Ângelo e teve cerca de 350 tenistas inscritos

 Marcos Daniel faturou o título vencendo  na fi nal Alexandre Bonatto, por 6/2 e 6/3

7ª Rua de Lazer traz opções de 
lazer ativo para a comunidade

Atividades de lazer ativo foram oferecidas para toda a 
comunidade durante o evento

Evento foi realizado na Rua Marquês do Herval, entre as ruas 
Bento Gonçalves e Antônio Manoel

Asaf empata em casa 
pela Série Bronze

Em partida válida pela 8ª rodada da Chave 2 da 
Série Bronze, a Asaf recebeu no último sábado, dia 
10, o líder da competição, Jaqtaqvá de Chapada. 

No primeiro tempo a Asaf criou mais, mas 
parou nas defesas do goleiro Claudinho. Já na se-
gunda etapa a Asaf saiu na frente após cobrança 
ensaiada de falta, Maurício passou para Natan que 
dominou e chutou forte, 1 a 0. O Jaqtaqvá apos-
tou na marcação alta que surtiu efeito, e em um 
contra-ataque rápido, Tininho sem marcação ba-
teu alto e forte, 1 a 1.

 No próximo sábado, dia 17, a Asaf enfrenta os 
Meninos da Vila em Carazinho e depois, dia 24, o 
Jaboticaba também fora de casa. 

Elite foi derrotado
em casa pelo TAC

O Elite Clube Desportivo recebeu na tarde do 
último domingo, dia 11, a equipe do TAC de Três 
Passos. Após a saída de toda a comissão técnica, o 
gerente de futebol Rafael Locatelli comandou inte-
rinamente a equipe. 

Os visitantes venceram pelo placar de 1 a 0 
com gol marcado aos 37 minutos do primeiro tem-
po com Juninho após aproveitar rebote do goleiro 
Porto. O resultado não foi pior em virtude das boas 
defesas de Porto.

Com a derrota, o Elite permaneceu na lanterna 
do grupo com duas derrotas em dois jogos. A pró-
xima partida está marcada para quinta-feira às 15 
horas contra o Gaúcho em Passo Fundo. 

CONFIRA OS RESULTADOS

MASCULINO

10 anos - João Morais (VIN) derrotou 
Dante Zipilivan (AVA) - 6/3
12 anos - Davi Daniel (CCPF) d. José 
Felipe Bertoldo (AVA) - 6/1, 6/0
14 anos - Thiago Petry (GNU) d. 
Germano Setti (GNU) - 6/2, 6/4
18 anos - Henri Luz (ATC) d. Wesley 
Monteiro (CCPF) - 6/4, 7/5
35 anos A - Miguel Kelbert (GNU) d. 
Fabio Buchorn (AVA) - 6/0, 6/2

35 anos B - Luciano Zart (AVA) d. 
Felipe Ely (CTC) - 6/2, 3/6, 10/5
35 anos C - Raul Cabral (AVA) d. Flávio 
Macedo (ATC) - 6/1, 6/2
45 anos A - Miguel Kelbert (GNU) d. 
Carlos Probst (AVA) - 7/5, 6/4
45 anos B - Rafael Moreno (VIN) d. 
Luis Souza (CCPF) - 6/0, 6/1
55 anos A - Marco Wendlant (AVA) d. 
Almir Timm (AMIZ) - 7/5, 6/0
55 anos B - Victor Sartori (AVA) d. 
Silvanio Ramalho (VIN) - 6/4, 6/2

1ª Classe - Marcos Daniel (CCPF) d. 
Alexandre Bonatto (AVA) - 6/2, 6/3
2ª Classe - João Pedro Santos (ALJ) d. 
Lucca Baptista (ALJ) - 6/7(3), 6/4, 10/7
3ª Classe - 34 - Sebastian Dietze (AVA) 
d. Germano Setti - WO
3ª Classe + 34 - Daniel De Bastiani 
(AVA) d. Niki Frantz (AVA) - 6/3, 6/2
4ª Classe - 34 - Lucas Almeida (AVA) d. 
Oscar Chagas (AVA) - 6/3, 6/2
4ª Classe + 34 - Ronaldo Kloeckner 
(AVA) d. Ílvio Morais (VIN) - 7/6(10), 6/3

5ª Classe - Vassalo Fetter (AVA) d. João 
Suliman (AVA) - 6/3, 2/6, 10/6

FEMININO

10 anos - Mia Junghanss (AVA) d. 
Anita Gunski (AVA) - 6/2
1ª Classe - Carolina Olmo (AVA) d. 
Gabriela Azambuja (AVA) - 6/2, 1/6, 
10/2
2ª Classe - Gabriela Azambuja (AVA) d. 
Lucélia Barbosa (VIN) - 6/3, 6/1

Assessoria Comunicação URI



1114 de junho de 2017

Na madrugada do último domingo, dia 11, a Sala 
de Operações da Brigada Militar recebeu a informa-
ção que indivíduos em um veículo Tempra de cor 
branca, haviam efetuado disparos de arma de fogo 
em via pública na Rua do Arvoredo, segundo infor-
mações colhidas no local que foi efetuado os dispa-
ros, os indivíduos seriam moradores da cidade de 
Entre-Ijuís.

Imediatamente guarnições do 7º RPMon de San-
to Ângelo e do Entre-Ijuís deslocaram até o Posto 
do Batalhão Rodoviário Estadual e montaram uma 
barreira com o apoio dos Policiais Militares do GRV, 
momento em que o veículo suspeito se deparou com 
a barreira e foi abordado. No veículo estavam dois 
ocupantes, os quais foram abordados, identifi cados 
e realizado busca pessoal, onde foi encontrado com o 
indivíduo de iniciais P.A.P.B um revólver calibre 38 
com 3 cartuchos intactos e 1 defl agrado, o qual em 
consulta ao sistema estava em ocorrência de furto. 

O outro indivíduo, menor de idade, foi encontra-
do um revólver calibre 32, com 4 cartuchos defl agra-

dos, e 1 intacto e no bolso uma pequena quantidade 
de substância semelhante a maconha. No interior do 
veículo ainda foram encontradas 4 facas. Diante dos 
fatos, foi dado voz de prisão e apreensão aos mes-
mos e encaminhados à Delegacia de Polícia de Santo 
Ângelo.

Maus tratos aos animais
Uma guarnição da Brigada Militar foi acio-

nada no domingo, dia 11,   para atendimento de 
ocorrência de acidente de trânsito na Rua Dez 
de Novembro esquina com a Av. Brasil, no local 
foi constatado que um individuo de vinte e nove 
anos de idade que conduzia a carroça, estafou o 
cavalo ao ponto do animal não resistir mais e 
cair ao solo, foi lavrado um Termo Circunstan-
ciado ao individuo que concordou em compa-
recer em juízo para explicar a justiça, o motivo 
dos maus trato ao animal que nem ao menos 
possuía ferraduras para trafegar pelas ruas da 
cidade. A ONG de proteção aos animais Pé de 
Pano recolheu o cavalo para cuidados.

Prisão por furto de veículo
Policiais do 7ºRPMon deslocaram até Av. 

Sagrada Família no Bairro Pippi, por volta das 
8h05min do domingo, dia 11, onde havia infor-
mação de furto de um veículo, em contato com 
a vitima o mesmo informou ter deixado seu vei-
culo GM/Corsa estacionado em frente a um es-
tabelecimento comercial e ao retornar não o en-
controu fi cando apenas com a chave nas mãos, a 
guarnição efetuou buscas nas imediações vindo 
a localizar o automóvel, no interior do veículo 
estavam dois indivíduos que relataram que ha-
viam furtado o veículo a pedido de uma terceira 
pessoa, esta que forneceu uma chave micha para 
que consumassem o furto. Diante dos fatos foi 
dado voz de prisão aos acusados e conduzidos a 
Delegacia de Policia onde a autoridade policial 
lavrou a prisão em fl agrante.

Atropelamento
Por volta das 18h30min da sexta-feira, dia 

9, uma guarnição da Brigada Militar foi acio-
nada a comparecer na Av. Salgado Filho, B. 
Aliança, para atender um Acidente de transi-
to com Lesões Corporais- Atropelamento. No 
local, em contato com o condutor do veiculo, 
este relatou que realizava deslocamento pela 
Avenida no sentido leste-oeste trafegando 
atrás de outro veiculo, tendo o campo de visão 
obstruído, sendo que em determinado mo-
mento o veiculo que deslocava na frente rea-
lizou manobra de desvio, não restando tempo 
hábil para desviar da vitima, resultando no 
atropelamento no meio da via. O socorro foi 
prestado pelo SAMU.

Roubo a pedestre
Às 2h20min do último sabádo, dia 10, uma 

guarnição da Brigada Militar foi acionada 
para atendimento de ocorrência de roubo na 
Rua marechal Floriano esquina com Av. Rio 
Grande do Sul, onde a vitíma uma jovem de 
dezessete anos de idade deslocava com mais 
dois amigos para sua residência momento que 
foram abordados por dois indivíduos de moto, 
que estavam usando toucas tipo ninja para 
cobrir o rosto. O caroneiro desceu com um 
facão na mão e mediante ameaça de agressão 
subtraiu um aparelho de telefone celular da 
vitÍma fugindo na contra mão de direção pela 
rua Marechal Floriano, foi possível visualizar 
a placa da moto. Uma guarnição em patru-
lhamento deparou-se em via publica com os 
meliantes tripulando a moto já no bairro Cris-
tal, os mesmos estavam de posse do aparelho 
furtado, das toucas ninja e da arma usada no 
roubo, foram ainda reconhecidos pelas viti-
mas, conduzidos a Delegacia de policia onde 
diante dos fatos a autoridade policial lavrou 
a prisão em fl agrante da dupla pelo crime de 
roubo, os meliantes foram encaminhados ao 
sistema prisional e o aparelho restituído a pro-
prietária.

Segurança

Começou à zero hora desta 
quarta-feira, a Operação Viagem 
Segura de Corpus Christi. Os órgãos 
de trânsito estarão mobilizados du-
rante cinco dias para trazer mais se-
gurança ao feriado religioso. A 75ª 
edição da operação se estende até 
à meia-noite de domingo, dia 18. A 
reunião preparatória aconteceu no 
dia 1º de junho, no quartel do Co-
mando Geral da Brigada Militar, 
em Porto Alegre, e contou com a 
presença de 12 instituições ligadas a 
trânsito e transporte.

No período de 2007 a 2016, o 
feriadão de Corpus Christi registrou 
média de 6,6 mortes por dia (pouco 
acima da média geral de todos os fe-
riados, de 6,5) e menor que a média 
dos fi nais de semana normais (7,2). 
No ano de 2016, morreram 35 pes-
soas durante os cinco dias da opera-
ção, 7,9% a menos do que no feriado 
de 2015, quando foram registradas 
38 mortes. Esses dados contabi-
lizam os óbitos após 30 dias de 
acompanhamento dos feridos nos 
hospitais, além das mortes no local 
divulgadas no fi nal dos feriados.

A análise dos dados estatísticos 
de 2007 a 2016 demonstra que a 
maioria dos acidentes nos feriados 
de Corpus Christi aconteceu no sá-
bado, penúltimo dia do feriadão 

(média de 8,3 mortes/dia) e du-
rante a noite. Mais da metade das 
ocorrências fatais (60%) ocorreram 
nas rodovias. As cidades com maior 
número de vítimas fatais foram 
Porto Alegre (25), Rio Grande (10) 
e Pelotas (8).

SEGURANÇA NO TRÂNSITO
A Operação Viagem Segura é 

um dos principais programas de 
segurança no trânsito do Estado, 
contabilizando, desde o feriado de 
Proclamação da República de 2011, 
mais de 4,8 milhões de veículos fi s-
calizados. O resultado foi a autuação 
de 817 mil infrações, o recolhimen-

to de quase 79 mil veículos e 21 mil 
Carteiras Nacionais de Habilitação. 
Foram realizados 164 mil testes de 
etilômetro, registrando mais de 16 
mil infrações por alcoolemia.

Essa será sua 75ª edição, con-
gregando esforços do Detran/RS, 
Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
Brigada Militar (BM), Comando 
Rodoviário da BM (CRBM) e Polí-
cia Civil para reforçar a fi scalização 
e promover ações de conscientiza-
ção com o apoio de ANTT, Cetran/
RS, Daer, EGR, Famurs, Metroplan, 
SindiCRD, órgãos de trânsito muni-
cipais (EPTC, na Capital), Fecam, 
Setcergs e Lions Club.

Operação Viagem Segura 
de Corpus Christi

Ação mobiliza órgãos de trânsito durante cinco dias de feriado religioso visando 
dar mais segurança para os motoristas que trafegam nas rodovias do Estado

CRBM e PRF são orgãos de segurança que participam da operação

Brigada Militar e GRV realizam prisão e 
apreensão por porte ilegal de arma de fogo

Veículo foi abordado no Posto do Batalhão Rodoviário Estadual

Michael Garcia

Homem é morto no Bairro João Goulart
Um homem foi encontrado 

morto com golpes de faca e gar-
rafa no Bairro João Goulart em 
Santo Ângelo.

Segundo a Brigada Militar, 
por volta das 07h23min da última 
segunda-feira, dia 12, uma Guar-
nição da Brigada Militar deslo-
cou-se até a Rua Prudente de 
Moraes, onde moradores haviam 

localizado o corpo de um homem 
caído sobre a calçada no pátio de 
uma residência, sem sinais vitais 
aparentes. 

O local foi isolado, sendo ve-
rifi cados vestígios de homicídio, 
já que, havia no corpo da vítima 
lesões aparentes na cabeça; bem 
como, cinco lesões nas costas 
possivelmente resultado de gol-

pes de faca. O SAMU deslocou 
até o local constatando o óbito. 
Foi acionado a Policia Civil para 
efetuar o levantamento técnico e 
demais procedimentos investiga-
tórios. A vítima foi identifi cada 
como Leandro Alves Shnya de 33 
anos. Ele já tinha antecedentes e 
a  Polícia Civil investiga a autoria 
do crime.

Divulgação 7º RPMon
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NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

SUPERMERCADO SÃO LUIZ - Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700
Aceitamos o cartão Sintriasa

(Conveynet)

Ofertas  válidas de 13/6 a 15/6/2017

BATATA DOCE ROSA KG

R$ 1 ,38

FILÉ DE PESCADA DIPEFAL 
500G 

R$ 7 ,99

REPOLHO VERDE INTEIRO
E MORANGA CABOTIÁ KG 

R$ 0 ,89

CARNE TATU BOVINO 
CALLEGARO A VÁCUO KG 

R$ 16 ,98

COXA E SOBRECOXA LAR KG

R$ 4 ,48

5KG P/ CLIENTE

BATATA PALITO LAR 2KG

R$ 9 ,98

ÓLEO DE SOJA LEVE 900ML

R$ 2 ,79

CHOCOLATE BARRA NESTLÉ CLASSIC
AO LEITE E MEIO AMARGO 125G 

R$ 3 ,99

PAPEL HIGIÊNICO NEVE FD 30M 
LEVE 12 PAGUE 11 ROLOS 

R$ 9 ,78

CERVEJA ANTARCTICA 473ML

R$ 2 ,09

12 UN P/ CLIENTE2 UN P/ CLIENTE

$ R$ 4 48

$ 9 8

A Secretaria Municipal da Cultura está com ins-
crições abertas para ofi cinas de desenho artístico e 
teatro para toda a comunidade santoangelense. As 
inscrições são totalmente gratuitas.

 O anúncio foi feito nesta semana  pela secretária 
Neusa Cavalheiro. Neusa lembrou também que as 
vagas são limitadas. 

DESENHO ARTÍSTICO
As inscrições para o curso de iniciação ao dese-

nho artístico encerram no proximo dia 26 deste mês 
e as ofi cinas iniciam dia 27, com duas turmas, uma 
na terça-feira das 9 às 11 horas e outra às sextas-fei-
ras, das 14 às 16 horas. 

CURSO DE TEATRO
Já o curso de teatro permanece com inscrições 

abertas até o dia 30 deste mês e tem seu início pre-
visto para o dia 4 de julho, também com oferta de 
duas turmas, as segundas e quartas-feiras, uma das 
13h30min às 15h30min e a outra das 15h30min às 
17h30min.

Conforme a secretária, as inscrições podem ser 
feitas para crianças a partir de 12 anos com autoriza-
ção dos pais ou responsáveis e adultos, diretamente 
na Secretaria de Cultura (Ria Três de Outubro, 800), 
através do e-mail cultura@santoangelo.rs.gov.br. 
Maiores informações pelo telefone 55-3313-6321. 

Neusa explica que as ofi cinas gratuitas, além de 

um demanda da comunidade, também integra o 
programa de governo da atual gestão, em facilitar o 
acesso da população à arte e à cultura, em especial 
para jovens que pretendem uma atividade em turno 

inverso ao da escola.
 “As ofi cinas são gratuitas, mas para participar é 

necessária a inscrição prévia, pois a procura é gran-
de e as vagas são limitadas”, ressaltou a secretária.

Secretaria Municipal de Cultura oferece 
ofi cinas gratuitas com vagas limitadas

Cursos de iniciação ao desenho artístico e ao teatro estão com inscrições abertas

Ofi cina de desenho artístico terá duas turmas, às terças e sextas-feiras

Divulgação


